

## **100 Millionen-Breitbandprojekt – Verträge für Ausbau der „Weißen Flecken“ offiziell unterzeichnet**

Berlin – 22. März 2023 – **Am 24. Februar 2023 erhielt die SachsenEnergie AG den Zuschlag für das Kreisprojekt "Geförderter Breitbandausbau im Landkreis Sächsische Schweiz-Osterzgebirge". Am Dienstag wurden in Glashütte die Zuwendungsverträge offiziell unterzeichnet. Andersen hat den Landkreis bei der Strukturierung und Durchführung des Ausschreibungsverfahrens beraten sowie erfolgreich im Nachprüfungsverfahren und in den gerichtlichen Eilverfahren vertreten. Der Ausbau kann damit nun beginnen und wird bis mindestens Ende 2026 andauern.**

Die Landkreisverwaltung hatte für die Vergabe des Projekts unter Beratung von Dr. Jasper von Detten, Partner und Rechtsanwalt bei Andersen, ein europaweites Auswahlverfahren für zwei Losbündel „Ost“ und „West“ durchgeführt. Im Rahmen der Prüfung der finalen Angebote wurden die Angebote der SachsenEnergie AG für beide Gebiete ausgewählt.

Die Telekom Deutschland GmbH wurde aufgrund von diversen formalen und inhaltlichen Angebotsmängeln ausgeschlossen, setzte sich jedoch sowohl mit einem Nachprüfungsverfahren vor der Vergabekammer des Freistaates Sachsen sowie parallel vor dem Verwaltungsgericht Dresden mit einem Antrag auf Erlass einer einstweiligen Anordnung zu Wehr. Dr. Jasper von Detten vertrat den Landkreis Sächsische Schweiz-Osterzgebirge auch im Nachprüfungsverfahren und in den gerichtlichen Eilverfahren, die alle zugunsten des Landkreises entschieden wurden.

Mit dem Bescheid des Bundes vom 31. Januar 2023 über Fördermittel in Höhe von rund 61,4 Millionen Euro und mit dem Bescheid des Landes vom 15. Februar 2023 über Fördermittel in Höhe von rund 30,7 Millionen Euro konnte im Februar 2023 der Zuschlag an die SachsenEnergie AG erfolgen. Die gesamte Vorhabensumme beträgt rund 102 Millionen Euro, darin enthalten ist ein zehnpromzentiger Eigenanteil.

### **Zum Förderprojekt**

Der Landkreis Sächsische Schweiz-Osterzgebirge wird in 19 der 36 Landkreis-Kommunen gemeinsam mit der SachsenEnergie AG den geförderten Breitbandausbau starten, um die „Weißen Flecken“ auszubauen. Geplant ist die Verlegung von rund 2.850 Kilometern Glasfaserkabeln sowie die Erschließung von insgesamt 3.900 Adresspunkten, darunter 32 Schulen. Weitere ca. 7.000 Adresspunkte werden für eine zukünftige Vollerschließung berücksichtigt. Adresspunkte mit aktuell weniger als 30 Mbit/s Internetgeschwindigkeit erhalten den Breitbandanschluss kostenfrei.



## **Über Andersen**

Die Andersen GmbH Rechtsberatung Steuerberatung mit Sitz in Köln ist das deutsche Mitglied von Andersen Global, einem weltweiten Zusammenschluss von rechtlich selbständigen Firmen von Rechtsanwälten und Steuerberatern. Andersen Global wurde 2013 in den USA durch Andersen Tax LLC gegründet und ist durch ihre Mitgliedsfirmen bzw. durch kooperierende Firmen mit insgesamt mehr als 13.000 fachlichen Mitarbeitern an über 390 Standorten in mehr als 170 Ländern präsent.

[de.andersen.com](http://de.andersen.com)

## **Kontakt**

Dr. Jasper von Detten

Partner, T +49 30 920314 521, E [jasper.vondetten@de.Andersen.com](mailto:jasper.vondetten@de.Andersen.com)

Nina Staschulat

Senior Marketing Manager, T +49 221 88835 544, E [nina.staschulat@de.andersen.com](mailto:nina.staschulat@de.andersen.com)

